

“Mecanismos de Autorrepresentación de las Víctimas”

(47)

Formas en las que las víctimas cuestionan los mecanismos de delegación a los que han sido asignados y develan propuestas de relación directa en tanto interlocutores plenos

1. [Audiencia Pública Medellín \(ago 15 2008\)](#)
 2. [Audiencia Pública Villavicencio \(ago 22 2008\)](#)
 3. [Audiencia Pública Pitalito \(ago 29 2008\)](#)
 4. [Audiencia Pública Sincelejo \(sep 5 2008\)](#)
 5. [Audiencia Pública Valledupar \(sep 12 2008\)](#)
 6. [Audiencia Pública Pasto \(sep 19 2008\)](#)
 7. [Audiencia Pública Quibdó \(sep 26 2008\)](#)
 8. [Audiencia Pública Cúcuta \(oct 3 2008\)](#)
 9. [Audiencia Pública Barrancabermeja \(oct 10 2008\)](#)
-

[Audiencia Pública Cúcuta](#)

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf - 12:64 [Todas estas personas que de un..] (572:572)

Todas estas personas que de una y otra manera hemos sufrido el flagelo de la violencia en nuestro país Colombia y en Norte de Santander, tenemos derecho a que el Estado nos repare, los que hemos sufrido esta crisis violenta por mas que queramos disipar el desplazamiento nos quedan traumas sicológicos, secuelas que nunca podemos sacar el flagelo que vivimos, nuestros hijos se quedan atrás sin un futuro, donde estábamos y el conflicto armado que vivió o vive Colombia muchos de nuestros hijos hoy en día no tiene un futuro asegurado, que nosotros como padres le habíamos podido brindar para una estabilidad a ellos que estarían gozando y sentirse bien o mejor, este flageló de la violencia que vivió Colombia, todavía se vive en algunos sitios, si bien sigue viviéndose a término como muchas metas futuras de nuestros hijos y nuestras, porque nos desterraron como desplazados de donde vivíamos y las metas que teníamos para nuestros hijos y nuestras quedaron atrás, retrocedieron, algunos hace ocho o nueve años y todavía seguimos en la deriva como un barco sin puerto, ni llegada, donde anclar, sin soluciones.

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf - 12:69 [Consideramos que esta reparaci..]

(590:590)

Consideramos que esta reparación debe permitir la verdad, la justicia y la reparación integral y la no repetición de estos hechos violentos que atentan contra la humanidad y ante todo facilitar la participación de las víctimas en la definición de la reparación que queremos por los daños causados, como víctimas queremos que todas las víctimas tengamos claro que no solo somos un objeto de limosnas, sino sujetos de derecho y sujetos políticos que nos permiten organizarnos y movilizarnos para exigir nuestros derechos, porque los derechos no se mendigan, se exigen al calor de la lucha.

Audiencia Pública Pasto

**P13: audiencia publica pasto.rtf - 13:29 [se considera importante inclui..]
(200:200)**

se considera importante incluir, clarificar, especificar y a su vez ampliar el concepto de víctima con respecto a la particularidad del ser indígena, sus derechos colectivos, culturales y territoriales de las comunidades. Se propone incluir este inciso en el artículo 8 sobre la definición de víctimas, también se considera víctima a las comunidades campesinas, grupos étnicos y/o afro a los cuales se les ha violado o vulnerado sus derechos individuales y colectivos, su autonomía territorial, la integridad socioeconómica y la identidad cultural.

**P13: audiencia publica pasto.rtf - 13:119 [Por último agradecemos su pres..]
(714:714)**

Por último agradecemos su presencia y disposición para escucharnos como ciudadano y con derechos porque las víctimas somos parte de la solución, no somos el problema.

Audiencia Pública Valledupar

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:54 [El reconocimiento de la existe..] (415:417)

El reconocimiento de la existencia de víctimas ciertamente es un paso muy

importante, sin embargo nos asalta el temor que este concepto termine homogenizando arbitrariamente a una diversidad de sujetos sociales, individuales y colectivos que han sido afectados por el conflicto armado y la violencia política.

De ahí que nos preocupe que este concepto de victimas termine siendo un estigma negativo que vulnere otros derechos, nosotros antes que victimas somos pueblos indígenas, afro descendientes, raizales, ron y nuestras dinámicas no se pueden explicar únicamente bajo la óptica de ser victimas.

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:76 [En cuanto a la construcción de..] (566:566)

En cuanto a la construcción del sistema nacional solicitamos incluir en el artículo 113 del proyecto de ley que en el sistema planteado se cree un espacio para la participación de las ONGs nacionales con amplia experiencia y trayectoria y reconocimiento por su labor desempeñada a lo largo del conflicto armado a favor de las victimas, sucede que con el actual sistema que tenemos liderado por Acción Social las organizaciones de población desplazada no contamos con ese espacio y nosotros sabemos que muchas de nuestras organizaciones han prestado un trabajo meritorio a favor de las victimas del conflicto armado en nuestro país y es hora que se nos conceda un espacio a nivel nacional y que lo trabajemos para que entre todos podamos formular planes estratégicos que verdaderamente vayan a beneficiar a la población victima de la violencia.

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:95 [Amigos y amigas, Honorables Re..] (723:723)

Amigos y amigas, Honorables Representantes, señor gobernador. Para empezar compañeros quiero decirles a todos ustedes que nosotros los desplazados no somos mendigos, ni somos guerrilleros, somos personas dignas que un sistema de Gobierno a hecho que perdiéramos todo lo que teníamos, donde realmente vivíamos y teníamos una vida digna como lo merecemos todos los ciudadanos colombianos.

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:111 [En el mes de abril del año pas..] (802:802)

En el mes de abril del año pasado hice una queja a Acción Social, soy desplazada de la Sierra Nevada de Santa Martha, porque hasta ahora no he recibido una respuesta solamente un documento en el que dicen que me ayuda no es eterna, yo espero que hoy no sea igual espero que nosotros como victimas seamos reconocidos, nosotros que hemos sufrido y que hemos llevado ese dolor tan

profundo refiriéndome al tema de reparación.

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:113 [Le doy gracias a Dios por esta..] (808:808)

Le doy gracias a Dios por estar aquí y les pido que esto no quede solamente en el papel, que no solamente seamos una rueda suelta por hay, solo un testimonio, solo algo o alguien que paso por aquí y que ya fue olvidado, sino que se nos reconozca realmente como victimas.

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:119 [entonces que va a pasar con la..] (910:910)

entonces que va a pasar con la victimas que están desplazadas forzadamente en Venezuela? Donde quedan ellas en este estatuto? Queremos que de verdad se analice, se haga una reflexión haber donde van quedar esas victimas que se encuentran desplazadas fuera del país de Colombia, porque la Guajira, también es Colombia.

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:139 [además también decir que los e..] (1119:1119)

además también decir que los estudiantes de la Universidad de Córdoba, se nos perdió el miedo de hablar en la Universidad, estamos dispuestos otra vez a recuperar ese libre pensamiento que teníamos en la universidad antes que los paramilitares llegaran y lo coaccionaran y de alguna forma nos quitaran la libertad al pensar.

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:159 [Mi participación va sentada en..] (1356:1356)

Mi participación va sentada en la propuesta que viene desarrollando el colectivo de Cartagena de diez organizaciones para que seamos nosotros la alianza mas grande de la Costa Caribe, llevando consigo nosotros la parte de la unidad de la Costa Atlántica, hemos estado socializando con algunas delegaciones, la mayoría están de acuerdo, esto solamente inicia y esta propuesta se la hacemos muy sanamente porque aquí vinimos a escudriñar la ley, y la ley no es todo lo que nos tenemos que llevar para nuestras casas, si también nos llevamos un compañero que mañana se solidarice con nosotros, también nos llevamos algo porque dentro de nosotros la población desplazada también se debe de exigir, o reglamentar la solidaridad y no esperar que la solidaridad llegue de otros estamentos donde no

tiene nada que ver con nosotros, yo pienso que la solidaridad mas grande que debe haber es la que compartamos nosotros mismos como victimas, que somos los que sufrimos y somos los que compartimos la necesidad de nosotros los desplazados.

Audiencia Pública Pitalito

**P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:65 [queremos decirles a los Repres..]
(410:410)**

queremos decirles a los Representes del Senado y de la Cámara que serán muchísimas las víctimas que aún ustedes jamás podrán saber en dónde están, ni cuántos serán; pero lo que si queremos decir las víctimas y las mujeres y los huérfanos es que aquí estamos y que si queremos una voz para que el mundo entero sepa que nosotros si existimos y que la tragedia jamás será sanada, y que las reparaciones jamás serán suficientes y que las memorias jamás podrán ser borradas.

**P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:66 [quí estamos levantando la cabe..]
(412:412)**

quí estamos levantando la cabeza y diciéndole a Colombia y mundo entero, seguimos de pie y nadie podrá volver a bajárnoslas, grupos armados y todos los que nos amenazan en nuestros municipios, somos amenazados pero hoy estamos aquí diciendo que somos una sola voz y somos un solo ser; víctimas todos pero unidos jamás seremos vencidos; que vivan las víctimas de todos los conflictos y que hoy seamos una sola voz.

P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:78 [Quiero empezar haciendo unas r..] (500:500)

Quiero empezar haciendo unas reflexiones, quiero decirles que las víctimas que se han presentado a esta audiencia, no vienen aquí a pedir favores, no vienen aquí a pedir limosnas, vienen sencillamente a exigir respeto.

**P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:80 [nosotros como minoría étnica s..]
(519:523)**

nosotros como minoría étnica somos víctimas diariamente, somos víctimas desde que nacemos hasta que morimos, por eso estamos aquí también haciéndonos sentir, haciendo que nuestras voces traspasen ese muro que hay porque por el hecho de ser afrodescendientes, se nos ha negado trabajo, vivienda, andamos como unos pordioseros.

Los afrodescendientes del Putumayo en su mayoría no tenemos vivienda, no tenemos tierras donde poder sembrar los proyectos productivos; salen préstamos para proyectos productivos pero para esos proyectos hay que tener una garantía al menos tener una vivienda para que si el día de mañana no se puede pagar, nuestra vivienda, nuestro patrimonio eso se pagará ante las deudas.

Por eso hoy exigimos, no con misericordia porque nosotros somos colombianos también, se tiene entendido que el Estado que lo hacemos los colombianas y colombianos, o sea los que hacen las leyes, están las leyes y esas leyes no son ejecutadas, no son vistas; donde estamos nosotros como afrodescendientes?

**P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:85 [En aras de rescatar la dignida..]
(575:575)**

En aras de rescatar la dignidad, como gestores de valores democráticos, justos, creemos en la defensa de esa educación pública que debe ser protagonizada desde el Congreso de la República; por lo tanto proponemos que no se repitan las múltiples amenazas, desplazamientos y muertes; porque se nos está violando el derecho a la libre asociación, a la libre expresión y que se le brinden las garantías necesarias a nuestras organizaciones sindicales; que no solo se tenga en cuenta la reparación a las víctimas de los grupos de autodefensas, sino también a todas las víctimas desde cualquier actor armado, que se brinden las garantías necesarias a los maestros, para brindar a los estudiantes una educación basada en la autonomía y en la democracia, la justicia, la libertad de los derechos para que las nuevas generaciones no sean ajenas a la injusticia social; recordemos quien nos enseñó a leer y a escribir?.

**P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:103 [Yo quiero felicitar a todas la..]
(856:856)**

Yo quiero felicitar a todas las personas que han tenido el valor de hacer cosas y de participar en estos eventos; hay unos defectos por cuestiones de seguridad de que no se podrán tomar fotografías porque era peligroso que nuestra imagen saliera en los medios de comunicación; yo pienso que no nos debe dar miedo y si estamos aquí denunciando los hechos, es porque tenemos el valor suficiente de afrontar las consecuencias; afortunadamente con mi discapacidad, he logrado salir adelante y he logrado en medio de la adversidad, levantar a mis hijos; es difícil porque el

Estado nos abandona; es difícil porque el Estado no nos tiene en cuenta para nada, nos cierra la puerta porque según el Estado, pertenecemos a una guerrilla o pertenecemos a otras fuerzas; nunca fui guerrillero, simplemente fui una persona que pensé diferente y que luché y sigo luchando por la reivindicación de los sectores populares.

Audiencia Pública Quibdó

P16: Audiencia Pública - Quibdo.rtf - 16:14 [aquí las víctimas somos los co..] (156:156)

aquí las víctimas somos los colombianos, las víctimas somos nosotros los pueblos indígenas, comunidades negras, desde que invadieron nuestros territorios, desde que nos negaron la diferencia cultural y nos arrebataron todo lo que es nuestro. También somos víctimas cuando se nos imponen leyes que además de que nunca tienen en cuenta nuestra realidad, nuestro pensamiento, nuestros planes de vida, atentan cada vez más contra nuestra vida, nuestra cultura, nuestro territorio y nuestra dignidad.

P16: Audiencia Pública - Quibdo.rtf - 16:28 [Le echamos la bendición a este..] (237:238)

Le echamos la bendición a este proyecto de ley, que ojala no sea objetado por el Gobierno Nacional, que el Gobierno Nacional nos preste la mayor atención como víctimas, porque qué quiero decir?; que no es solamente la persona que le han quitado la vida, que hay que repararlos en esta ley, sino a todos los que hemos sido desarraigados de nuestros territorio, también somos víctimas.

P16: Audiencia Pública - Quibdo.rtf - 16:49 [Queremos hacer claridad en el ..] (353:353)

Queremos hacer claridad en el territorio; no solo se refiere al espacio físico, sino a un espacio integral, hasta el punto que toca nuestra espiritualidad, donde nacemos, desarrollamos nuestras prácticas tradicionales de producción y donde criamos nuestros hijos.

P16: Audiencia Pública - Quibdo.rtf - 16:85 [Esto haciendo mención al asesi..] (585:585)

Esto haciendo mención al asesinato de la compañera, de la ruta pacífica caída en Medellín con su familia; esto como reflejo de la macabra violencia que nos viene azotando a las mujeres en este contexto de guerra; cada vez las mujeres somos más estigmatizadas, más violentadas, más victimizadas queriendo hacernos invisibles y diciendo que no hagamos parte activa de las organizaciones sociales, de los movimientos y no seamos líderes en nuestras comunidades.

P16: Audiencia Pública - Quibdo.rtf - 16:86 [Somos victimizadas cuando nos ..] (587:587)

Somos victimizadas cuando nos hablan de los proyectos de ley, en reparación de viviendas y de tierras sin ninguna restitución; vemos cómo nuestros adultos mayores se les van apagando sus vidas sin tener derecho a ninguna restitución de las que habla el Estado, en sus campos, en sus territorios tenían su casa digna, sus alimentos, sus costumbres, su tranquilidad; vienen acá y como decían nuestras compañeras en las intervenciones anteriores, la opción social no los reconoce, las victimiza y a las mujeres adultas lo que les responden es que por su edad ya no aplican en ningún programa.

P16: Audiencia Pública - Quibdo.rtf - 16:103 [Solamente utilizan a la poblac..] (701:701)

Solamente utilizan a la población desplazada en los procesos políticos, cuando necesitan los votos para ellos llegar a la distancia, pero cuando llegan para ellos ya no existen los desplazados; la población desplazada debieran ser personas que recibieran elogios, el por qué?, cuando una persona se desplaza, se desplaza por dos cosas; primero, por el derecho a la vida y segundo, queremos participar en el conflicto. Entonces por qué motivo la población desplazada tiene que ser mirada de una forma que no se merece.

P16: Audiencia Pública - Quibdo.rtf - 16:119 [Las comunidades negras del Dar..] (493:493)

Las comunidades negras del Darién consideramos que el territorio no es solamente la dotación ambiental; el territorio es la cultura, el sentimiento, el pensamiento y la memoria urbana; desde esa premisa quiero que ustedes entiendan la exposición del pueblo negro y mestizo del Darién.

Audiencia Pública Sincelejo

P17: Audiencia Pública - Sincelejo.rtf - 17:122 [Necesitamos la ayuda del Gobie..] (953:953)

Necesitamos la ayuda del Gobierno; que nos ayuden, ya que hasta ahora allá donde nosotros vivimos, a veces no conseguimos una vivienda porque no nos la quieren arrendar; porque nosotros como desplazados, no nos quieren arrendar una vivienda, porque nos la vamos a coger; nosotros no somos delincuentes, ni somos guerrilleros, ni somos paramilitares, como víctimas y queremos que el Gobierno nos entienda que cuando nosotros vamos a donde una persona, mire señor arriéndeme una vivienda, lo primero que nos preguntan es; “usted es desplazado?; ya fue a la Alcaldía a decir que usted es desplazado?, usted tiene una carta de desplazado?; nos están humillando; nosotros somos personas dignas que merecemos respeto; que merecemos que nos respeten también, así como esta el doctor sentado en una oficina; así nosotros también, aunque no somos estudiados, no tuvimos esa capacidad de estudiar, hoy la necesitamos para nuestros hijos; que les den educación digna.

Audiencia Pública Villavicencio

P18: Audiencia Pública - Villavicencio.rtf - 18:37 [en cuanto a los principios del..] (306:309)

en cuanto a los principios del proyecto de ley se analizó que el horizonte de las víctimas no es tan amplio como se enuncia, por cuanto nosotros interpretamos, posiblemente estemos equivocados que solo se reconoce como víctimas a quienes lo han sido en razón de la violación de derechos humanos por parte de alguno de los tres actores armados reconocidos, desconociendo de una parte la continuidad de grupos paramilitares con nueva identidad, nuevo ropaje, grupos emergentes, águilas negras entre otros y de otra parte la capacidad del Gobierno, para manipular a la opinión pública calificando a personas, grupos y situaciones de acuerdo a sus propios intereses.

Ejemplo, ahorita como nosotros sabemos en muchas regiones se siguen existiendo paramilitares, que los conocíamos de lo anterior; pero ahora se les llaman bandas de delincuentes comunes; entonces es decir, nos preocupa que si el universo de las víctimas no contempla a todas las víctimas de la violencia entonces las víctimas de esos grupos, no van a ser reconocidos como víctimas; en este punto se propone que el horizonte de las víctimas contempla como tales a todas las

personas que lo sean en razón de la violencia independientemente de quien sea el victimario, por cuanto es responsabilidad del Estado garantizar la honra, la vida y los bienes de todos los colombianos y las colombianas.

P18: Audiencia Pública - Villavicencio.rtf - 18:42 [Las víctimas del conflicto arm..] (327:328)

Las víctimas del conflicto armado son todas las personas sin excepción que son víctimas no importa de qué grupo o qué persona sea el victimario; sería bueno que se tenga en cuenta en el Congreso esa situación, son víctimas aquellas personas que han sido violados sus derechos en cualquier rincón de la geografía colombiana no excluyendo a aquellas personas que se encuentran en parques naturales o zonas no indicadas, porque también ellos son víctimas no queriendo con esto afectar el proyecto de ley en ninguna de las formas.

P18: Audiencia Pública - Villavicencio.rtf - 18:49 [Con respecto a la fecha, desde..] (361:361)

Con respecto a la fecha, desde cuándo se llaman víctimas?, nosotros consideramos en la mesa que sea desde 1982 fecha en la que se inició el genocidio y la unión patriótica donde el Meta puso más de tres mil ochocientos muertos.

P18: Audiencia Pública - Villavicencio.rtf - 18:51 [consideramos que es necesario ..] (363:363)

consideramos que es necesario eliminar las víctimas de primera y segunda categoría, las víctimas somos una sola masa;

[Audiencia Pública Medellín](#)

P19: Audiencia Pública 01 - Medellín.rtf - 19:27 [Pero también somos concientes ..] (269:269)

Pero también somos concientes de que a las víctimas no las podemos reconocer por el dolor que han sufrido; no se le puede dar un reconocimiento a las víctimas, porque le masacraron a su familia; porque asesinaron a su pueblo; no se le puede dar un reconocimiento por eso, porque al dolor no se le puede reconocer, y eso impulsaría a que fuéramos más victimizadas para que nos reconocieran. El

reconocimiento debe dárseles a las víctimas por su lucha, su esfuerzo desinteresado hacia los movimientos, porque a nosotros nadie nos da nada por ayudar a las demás personas; ese debe ser el reconocimiento para las víctimas.

P19: Audiencia Pública 01 - Medellín.rtf - 19:50 [víctimas; como en Antioquia es..] (477:477)

víctimas; como en Antioquia están empezando las audiencias, vamos a proyectar este espacio, a enriquecerlo y a conformar desde acá el colectivo de acompañamiento para el control social o veeduría pues, pero el término genérico más universal es control social, que todo este proceso requiere para que la participación de la ciudadanía, no continúe siendo este rey de burlas, esta cosa tan grosera como se burla los intereses de la comunidad; entre otras, entremos a superar este esquema que se viene practicando en la participación de las víctimas donde era justificable en un principio, en un primer estadio de todo ese proceso, que se haga por la figura de la agencia oficiosa; que un agente oficioso represente al colectivo victimizado; pero ya después de tantos años de proceso organizativo, de proceso de integración y de educación colectiva, ya no se justifica que haya unos agentes oficiosos intermediando para toda la operación de los espacios y de los recursos de las víctimas.

P19: Audiencia Pública 01 - Medellín.rtf - 19:53 [Habría que mirar cuál es la co..] (500:500)

Habría que mirar cuál es la cobertura y la categorización de las víctimas, porque resulta que víctima no es aquella persona que le mataron un familiar o le secuestraron un familiar; víctima también es la persona que hemos sido asediados por la guerra; que nos han perseguido para matarnos a nivel sindical.

P19: Audiencia Pública 01 - Medellín.rtf - 19:64 [las inquietudes que tenemos al..] (564:564)

las inquietudes que tenemos algunas víctimas sobre el llamado Estatuto de Víctimas; que no sabemos cómo dirá; víctimas del conflicto armado o víctimas de la violencia; pues eso es distinto porque tiene una connotación y un efecto distinto y especialmente una cobertura distinta o simplemente para todos, Estatuto de Víctimas

P19: Audiencia Pública 01 - Medellín.rtf - 19:88 [El otro elemento que sería imp..] (772:772)

El otro elemento que sería importante reconocer, es que el tema de quienes son las víctimas, tendrá que estar ligado directamente a una valoración de los daños causados, aquí muchas víctimas se han parado en el día de hoy a decir yo he sufrido daños, yo he sido víctima no solamente a nivel individual, sino a nivel colectivo; por eso nosotros creemos que una ley tiene que recoger que víctimas son todas esas personas, comunidades, pueblos y organizaciones que han sido atropelladas por métodos de terror que se han impuesto desde el Estado Colombiano y en ese mismo sentido la reparación integral, tendrá que ser una reparación que parta de inventariar esos daños. Tiene que ser una reparación que diga que va a recoger los daños, para poder resarcir en algo todo lo que se ha afectado a las personas, insisto a las organizaciones, pueblos y comunidades.

P19: Audiencia Pública 01 - Medellín.rtf - 19:92 [nosotros en este encuentro nos..] (796:796)

nosotros en este encuentro nos hemos dado cuenta de una cantidad de cosas y de derechos que tienen las víctimas y nos vamos contentos para los municipios porque esclarecemos muchas cosas, díganme los campesinos en los municipios y la gente que ni siquiera sabe que tiene el derecho a reclamar y que precisamente por temor a una mala respuesta de los funcionarios públicos, no se atreven a consultar o a poner sus denuncias.

[Audiencia Pública Barrancabermeja](#)

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:14 [al final de la reunión la gent..] (139:139)

al final de la reunión la gente dice gracias por escucharme, gracias por estar juntos, gracias por reconocer que existimos y para que con estos espacios la gente llegue a saber que ha pasado en algunos casos desafortunadamente que sigue pasando en nuestros territorios y lo que muchas veces escuchamos es no somos solo víctimas, sino que somos ciudadanos somos personas que tenemos opiniones, somos personas que tenemos derecho de existir y de aportar, somos portadores de derechos y de ciudadanía.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:21 [la definición de víctima difer..] (177:177)

la definición de víctima diferenciar a las víctimas de violencia sexual, prostitución

forzada y esclavitud domestica que la mayoría de las veces son mujeres, las medidas para restituir a las victimas de los bienes deben garantizar los derechos de mujeres, diversidad sexual, etnias, menores de edad discapacitados y adultos mayores,

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:46 [En las garantías de no repetición.] (285:285)

En las garantías de no repetición debe quedar claro que no por ser sindicalistas o líderes sociales o defensor de derechos humanos se tenga derecho a desplazarlo, desaparecerlo.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:56 [Fortalecer los procesos organizativos.] (350:350)

Fortalecer los procesos organizativos de las comunidades con el apoyo de las autoridades en estos procesos, sobre los colectivos se debe definir como victimas a los grupos, partidos políticos y organizaciones sociales y comunitarias, autoridades campesinas y a los movimientos cívicos populares regionales, a los indígenas hay que reconocerles la autonomía que le permita volver a sus territorios para que recuperen y participen en sus creencias.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:60 [En la definición de victimas n..] (363:363)

En la definición de victimas no se tiene claro la identificación de colectivos y organizaciones que han sido victimas del conflicto ni de las comunidades que han hecho resistencia civil a los actores armados que luego han sido difamados, judicializados y encarcelados.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:79 [El proyecto solo habla de violencia.] (441:441)

El proyecto solo habla de violencia para los desplazados, desconociendo que el universo de victimas es mucho mas amplio,

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:106 [Hoy quiero también dar las gracias.] (591:591)

Hoy quiero también dar las gracias y resaltar el trabajo de todas las

organizaciones de Barranca y el Magdalena Medio, por hacer este evento y congregar a las víctimas, este que sea un llamado muy especial para nosotros como víctimas, el estar hoy aquí en este evento, estos son los espacios que se nos dan donde hay que venir, hay que estar presente para decir que queremos y como queremos la reparación y no como no la plantea el gobierno que es darnos un cheque y taparnos la boca y seguir silenciando el clamor y el dolor de las víctimas.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:122 [La ley de víctimas es como la ..] (726:726)

La ley de víctimas es como la aspirina, eso es lo que yo considero y consideramos la mayoría aquí, por lo que se ha oído es como una aspirina calma el dolor pero no cura la enfermedad, porque es que este dolor que tenemos como víctimas y soy víctima del genocidio contra la Unión Patriótica y el Partido Comunista Colombiano, soy víctima porque no pude seguir adelante con mi carrera política como dirigente de este gran movimiento, pero sigo en pie de lucha por una transformación social y una democracia real en este país.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:130 [se hacen cosas adversas yo ent..] (751:751)

se hacen cosas adversas yo entiendo que la Ley 975, se hizo para reparar lo que la Ley 418, no pudo reparar, pero si hay una referencia muy grande porque hay una discriminación al derecho del muerto, porque al uno si y a otro no, y los que pagan con la Ley 418, los matan con las mismas armas de la 975, ellos asesinaron y siguen asesinando pero se pagan unos y los otros dejémonos así, yo no creo que eso sea justicia, no entiendo nada, porque no fui a un colegio, pero dentro de mi ser yo no puedo llamar justicia a eso, lo que me esta pasando a mi, lo que estoy viviendo no lo puedo llamar justicia, no puedo decir que hay paz, ojo con esas dos palabras justicia, paz y reparación.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:144 [Yo quiero fundamentalmente ref..] (817:819)

Yo quiero fundamentalmente referirme a la situación del desplazamiento del sector sindical, pareciera que en Barrancabermeja y otros sectores se hubiera acabado el proceso y la lucha sindical que tantas víctimas ha costado en este país, igual que los campesinos y los estudiantes.

Quiero darle a conocer la masacre laboral y física de la que fuimos víctimas los trabajadores del sector de la palma africana, en el sector de San Alberto, San Martín y Copey, donde en el transcurso de quince años lograron arrebatarlos

todas las conquistas laborales de una lucha permanente de treinta años, pero no basto con arrebatarnos la lucha laboral, sino que por delante se llevaron 120 victimas en San Alberto entre lideres, dirigentes sindicales y activistas del sector popular y social.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:148 [Agradecemos la voluntad de las..] (851:851)

Agradecemos la voluntad de las personas Representantes del Congreso, igualmente a todas las personas convocadas que han venido colaborando para la formulación de este proyecto que servirá como base para el logro de la reparación, una reparación para todas las victimas de los grupos armados ilegales y según proponemos incluyendo las victimas ocasionadas por el Ejercito, la Policía y todos aquellos que trabajan con el Estado y que han ayudado para que se hayan cometido.